

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis, Sifat, Pendekatan dan Lokasi Penelitian**

##### **1. Jenis dan Sifat Penelitian**

Merujuk pada latar belakang dan fokus penelitian yang diambil, Tipe penelitian yang digunakan adalah penelitian sosial. Penelitian sosial adalah istilah yang digunakan terhadap penyelidikan-penyelidikan yang dirancang untuk menambah khazanah ilmu pengetahuan sosial, gejala sosial, atau praktik-praktik sosial. Istilah sosial ini menunjuk pada hubungan-hubungan antara, dan di antara, orang-orang, kelompok-kelompok seperti keluarga, institusi (sekolah, komunitas, organisasi, dan sebagainya), dan lingkungan yang lebih besar.<sup>1</sup>

Dalam hal ini, penelitian sosial menggunakan berbagai metode dan teori ilmu sosial untuk melihat fenomena-fenomena yang terjadi di masyarakat. Melalui metode dan teori tersebut, peneliti bisa mendapatkan pola atau gambaran untuk menjawab suatu pertanyaan sosial. Objek dalam penelitian sosial adalah gejala dan fakta sosial yang benar-benar terjadi di masyarakat.

---

<sup>1</sup> Safrilsyah syarif dkk, Metode Penelitian Sosial, ushuluddin publishing 2013, hlm 71

Penelitian sosial menghasilkan suatu kesimpulan dapat ditarik generalisasi, terutama pada penelitian sosial yang menggunakan metode kuantitatif. Sedangkan pada penelitian kualitatif, peneliti harus menghindari generalisasi karena objek penelitian dilakukan dalam lingkup sempit dan kontekstual.

Penelitian sosial dilakukan dalam suatu proses yang cukup panjang, mulai dari proposal penelitian, proses penelitian atau pencarian data, dan dilanjutkan dengan analisis data.

Pendekatan yang digunakan di dalam penelitian ini adalah pendekatan deskriptif kualitatif yaitu memberikan gambaran tentang masalah yang diteliti, mengenai Fenomena Golput dikalangan masyarakat saat Pandemi Covid pada pemilihan Kepala Daerah Serentak tahun 2020 di Kabupaten Tanah laut. Maksud penelitian ini adalah dengan mendeskripsikan fakta - fakta yang terjadi dalam sertiap pilkada dikalangan masyarakat saata Pandemi Covid.

## 2. Lokasi Penelitian

Lokasi yang dipilih dalam penelitian ini ialah Kabupaten Tanah laut di desa Bumi Asih. Adapun alasan penulis mengapa memilih Desa Bumi Asih bukan desa yang lainya sebagai tempat penelitian, di karenakan Desa Bumi Asih mudah untuk dijangkau peneliti dan tingat partisipasi pada pilkada 2020 relatif rendah.

## **B. Subjek dan Objek Penelitian**

### **1. Subjek penelitian**

Subjek penelitian ini adalah masyarakat setempat di Kabupaten Tanah Laut desa Bumi Asih.

### **2. Objek penelitian**

Objek penelitian dalam tulisan ini adalah Fenomena Golput dikalangan masyarakat saata Pandemi Covid pada pemilihan Kepala Daerah Serentak tahun 2020 di Kabupaten Tanah laut Desa Bumi Asih

## **C. Data dan Sumber Data**

Data yang akan dihimpun dalam penelitian ini adalah data kualitatif, yaitu data yang dinyatakan dalam bentuk kata, kalimat, sketsa atau gambar.<sup>2</sup> Adapun data yang ingin digali dalam penelitian ini meliputi:

1. Bagaimana pendapat masyarakat Desa Bumi Asih tentang hak pilih mereka dalam Pilkada
2. Faktor Penyebab Masyarakat Desa Bumi Asih Tidak Memberikan Suara Pada Pilkada 2020
3. Persentasi keberadaan masyarakat yang memilih golongan putih (golput) di Desa Bumi Asih pada Pilkada 2020

---

<sup>2</sup> Sutrisno Hadi, *Metodologi Research*, (Yogyakarta: Andi Offset, 1993), hlm.66

Selanjutnya, untuk sumber data berasal dari responden. Responden ialah Responden ialah orang atau kelompok masyarakat yang memberikan jawaban terhadap pertanyaan yang diajukan oleh peneliti.<sup>3</sup> Dalam penelitian ini respondennya adalah masyarakat di desa Bumi Asih.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

##### 1. Wawancara

Wawancara adalah jalan mendapatkan informasi dengan cara bertanya langsung kepada responden.<sup>4</sup>

##### 2. Dokumen

Dokumen adalah sebuah data yang didapatkan dari berkas-berkas, atau akta otentik.

#### **E. Teknik pengolahan dan Analisa Data**

Setelah data dikumpulkan dari lapangan dengan lengkap, maka tahap berikutnya adalah mengolah dan menganalisis data, yang pada pokoknya terdiri dari langkah-langkah sebagai berikut:<sup>5</sup>

---

<sup>3</sup> Salim HS dan Erlies Septiana Nurbani, *Penerapan Teori Hukum pada Penelitian Tesis dan Disertasi*, (Jakarta: Rajawali Pers, 2018), hlm.24

<sup>4</sup> Masri sigarimbun, Sofian efendi, *Metode penelitian survai* (Cet.XIX; Jakarta: LP3ES, 2008),

<sup>5</sup> Bambang Sunggono, *Metodologi Penelitian Hukum*, (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2002), hlm.129

1. Editing

Editing yaitu proses dimana peneliti melakukan klarifikasi, ketebacaan, konsistensi dan kelengkapan data yang sudah terkumpul.

2. Kategorisasi

Kategorisasi merupakan proses yang mana gagasan dan benda dikenal, dibedakan, dan dimengerti. Kategorisasi menyiratkan bahwa benda termasuk dalam kategori untuk tujuan tertentu. Tentu, sebuah kategori menjelaskan hubungan antara subjek dan objek pengetahuan.

## **F. Prosedur Penelitian**

Dalam menyelesaikan penyusunan skripsi dari pembuatan proposal sampai munaqasah ditempuh tahapan-tahapan sebagai berikut:

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahapan ini, penulis mempelajari secara seksama permasalahan yang akan diteliti dengan datang langsung ke lapangan untuk mendapatkan gambaran umum. Hasil yang dicapai kemudian dituangkan dalam bentuk proposal yang berjudul Fenomena Golput dikalangan masyarakat saata Pandemi Covid pada pemilihan Kepala Daerah Serentak tahun 2020 di Kabupaten Tanah laut. Untuk menyempurnakan hasil laporan awal, maka dilakukanlah konsultasi kepada dosen penasehat dan meminta persetujuannya untuk dimasukkan ke biro skripsi Fakultas Syariah.

## 2. Tahapan Pengumpulan Data

Pada tahapan ini, penulis terlebih dahulu mengurus surat permohonan izin riset untuk melakukan penelitian lapangan dengan teknik pengumpulan data yang telah ditentukan, seperti mengobservasi objek penelitian dan wawancara (interview) dengan informan, sehingga diperoleh data-data dan informasi terkait dengan permasalahan yang diteliti penulis.

## 3. Tahapan pengolahan dan analisis data

Setelah seluruh data yang diperlukan terkumpul, penulis kemudian mengolah dan menganalisis data tersebut dengan menggunakan teknik editing, kategorisasi, dan interpretasi yang keseluruhannya dituangkan ke dalam penelitian bab IV.